




Depuis 2019, Bpifrance opère le plan Deeptech pour le compte de l’Etat. 
Ce plan ambitieux s’inscrit dans une volonté de faire se développer des 
champions économiques et industriels capables, à travers des technologies 
de rupture, d’apporter une réponse à de grands enjeux sociétaux. 
  
Depuis le lancement du plan Deeptech, Bpifrance sillonne les campus 
académiques avec le Deeptech Tour. L’objectif : rassembler étudiants, 
doctorants, chercheurs, startups et acteurs de l’innovation du territoire pour 
sensibiliser à la démarche entrepreneuriale. 
  
Parmi les startups intervenantes, nous avons décidé d’en mettre 18 à 
l’honneur. Ces entrepreneurs portent, au-delà de leur projet d’entreprise, 
une vision du progrès, et de ce que peut être le monde de demain. Leur 
technologie est complexe, mais permettra demain de simplifier nos vies, et 
nous avons souhaité montrer comment, au plus grand nombre.  

Nous vous invitons à travers ces bandes dessinées à découvrir leur 
parcours, leurs conseils, et leur pierre à l’édifice du monde de demain. 
Nous espérons que ces histoires vous inspireront, vous interrogeront et  
qui sait ? vous encourageront à passer le cap. 
  
Découvrez toutes les autres bandes dessinées sur 

https://www.lesdeeptech.fr/
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Nous travaillons sur une technologie pour remplacer les pesticides (glyphosate, Fongicde SDHI) dans le respect de 
l’environnement. Les agriculteurs ont utilisé les mêmes molécules pendant des décennies : des molécules d’origines 
chimiques inventées par l’homme. Sauf que les cibles de ces produits (bactéries, champignons, mauvaises herbes, 
insectes, etc.) ont évolué et sont de plus en plus résistantes à ces molécules.

Nous vivons une période très complexe : une crise sanitaire depuis 2 ans, une guerre à nos frontières, et certainement 
une crise alimentaire dans les prochains mois. Derrière tout cela, il y a surtout une crise environnementale dont nous 
allons subir les conséquences. Il nous faut des révolutions dans tous les secteurs et pour moi l’innovation deeptech 
fait partie des réponses dont nous avons besoin pour changer le monde. 

La découverte scientifique derrière Micropep permet d’imaginer la création d’une gamme complète de solutions pour aider 
les agriculteurs. Chaque micropeptide possède en effet une signature unique lui donnant sa fonction: certains vont avoir 
un effet sur le système immunitaire pour aider les plantes à se protéger des maladies, d’autres vont bloquer la croissance 
de mauvaises herbes alors que d’autres encore peuvent au contraire stimuler le développement, ce qui pourrait aider les 
agriculteurs à utiliser moins de fertilisants à terme.

Nous travaillons ensuite sur la production 
et la formulation de ces micropeptides pour 
en faire des solutions simples à pulvériser 
dans les champs

POURQuoi Micropep ? 

...pour rapidement identifier 
de petites protéines na-
turelles, ou micropeptides, 
permettant d’améliorer la 
santé des plantes.

Chez MicroPep nous 
avons développé une 
plateforme combinant 
intelligence artificielle, 
biologie des plantes 
et biochimie des 
peptides...



J’ai ensuite rencontré Jean-Philippe Combier (directeur 
de recherche au CNRS) et Dominique Lauressergues qui 
travaillaient ensemble au LRSV. Ensemble, nous avons fondé 
Micropep en 2016. C’est une spin-off d’un laboratoire de 
recherche toulousain, le RSV et aussi de la SATT. Nous avons 
été très bien entourés par la SATT Toulouse Tech Transfer 
et nous nous sommes rapidement attelés à la recherche de 
fonds auprès d’investisseurs en capital risque.

J’ai commencé ma carrière dans le conseil en stratégie. Je 
donnais des conseils à des fonds d’investissements : quelle 
société racheter, dans laquelle investir, etc.

Après 4 ans à donner des conseils à d’autre entreprises, 
j’ai eu envie d’avoir un impact concret sur la société. J’ai 
donc quitté ce poste pour me consacrer à des projets 
entrepreneuriaux locaux, ce qui m’a permis d’être connecté 
à l’écosystème d’innovation local.

J’ai ensuite rejoint la SATT en tant que business developer 
sur les technologies greentech. Toujours avec cette envie 
de concilier l’innovation et la science avec le business, 
mais toujours avec une vocation environnementale. 

Nous sommes un bon exemple de projet deeptech dans les 
biotechnologies. Les temps de développement d’un premier 
produit sont très longs dans notre domaine, entre les phases 
de recherche, de développement puis d’homologation. Il faut 
donc pouvoir franchir toutes ces étapes sans faire de chiffre 
d’affaires, ce qui nécessite un type d’approche et de financement 
différent. Dans le cas de Micropep je pense que nous avons été 
extrêmement chanceux d’avoir été accompagné très tôt.

NOTRE HISTOIRE

Et nous croyons 
que cette 

entreprise va faire 
des choses super 
intéressantes...

ROI ? 
ROI ? 
ROI ? 

ROI ? 



Il faut foncer, mais pas foncer seul 
dans le mur ! Il faut aussi s’entou-
rer : que ce soit de cofondateurs, de 
partenaires académiques ou d’autres 
personnes qui vont vous accompa-
gner. Être entrepreneur demande 
beaucoup de travail, il faut que ce 
soit un travail d’équipe.

1. LANCEZ-VOUS!

2. ENTOUREZ-VOUS!

3. SOYEZ AMBITIEUX
Si vous pensez que votre technologie 
peut positivement impacter le plus 
grand nombre, alors vous vous devez 
de la diffuser le plus largement 
possible. Si l’on veut véritablement 
changer le monde il faut voir plus loin 
que le bout de sa ville, de sa région 
ou même de la France. Vos concurrents 
ne sont pas nécessairement dans une 
autre ville de France mais plutôt en 
Californie, en Israël, à Singapour ou 
New York! Soyez ambitieux, visez le 
plus haut possible!

Il n’y a pas de bon ou de mauvais moment 
pour démarrer un projet. C’est assez 
similaire lorsque l’on veut avoir un enfant 
: ce n’est jamais le bon moment, il faut se 
lancer ! N’ayez pas peur de l’échec : nous 
avons la chance en France d’avoir énormé-
ment de dispositifs pour entreprendre en 
limitant les risques au démarrage.

3 POINTS à RETENIR DE NOTRE 
EXPéRIENCE
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à l’Université Fédérale et à l’ensemble de nos 
partenaires sur cette étape du Deeptech Tour :

UN GRAND MERCI

AD’OCC Région Occitanie
Aerospace Valley

ANITI
CEA
CNES
CNRS
ENAC

IMT Mines Albi-Carmaux
Innov’Pôle Santé

INP Toulouse
INSA Toulouse

INSERM
INSERM Transfert
Institut National 

Universitaire Champollion

IRT Saint-Exupéry
ISAE-SUPAERO

La French Tech Toulouse
Le Catalyseur

NUBBO, L’INCUBATEUR
ONERA

Pépite ECRIN
Région Occitanie

Réso IP+ - AD’OCC
Toulouse Métropole

Toulouse Tech Transfer
Université Toulouse III - 

Paul Sabatier
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